

SUSCRIPCION

Table with subscription rates: En la capital, unmes. . . pesetas 1'25; Fuera de la capital, trimestre. . . 4'25; Portugal, trimestre. . . 5'00; Demás países extranjeros. . . 9'30; Número atrasado. . . 0'10

PAGO ADELANTADO

Teléfono número 66.

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE (DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS

En 4.ª plana, 0'10 pesetas línea de doce caracteres. En 3.ª plana, antes del pie de imprenta, 0'25 pesetas línea. En 1.ª plana, 4 pesetas línea. Gacetas en 3.ª plana, 0'50 pesetas línea. Comunicados, 4 pesetas línea. Esquelas de defunción, desde 5 pesetas.

Oficinas y talleres: Caleros, 9

EDICION DE LA TARDE

EL "NOTICIERO" DIARIO ILUSTRADO es el periódico de más circulación en la región

Nueva camisería de Braña

SUCESOR DE J. MAÑOSA

Plaza Mayor, 6, Salamanca

PRECIOS DE FIN DE TEMPORADA

Table with prices for various items: Camisas de franela superior 2'50 pta; Idem planchadas desde 2'00; Camisetas afelpadas para caballero 1'00; Idem de punto, clase 1.ª id. id. 0'75; Idem de id., clase superior, id. id. 1'00; Pantalones de id., id. id. id. 1'25; Trajes de id. para señora 3'00

AVISO IMPORTANTE

El día 12 del corriente, á las siete de la mañana se abre un establecimiento al por mayor de vino tinto de cosechero, para mesa, administrado por el mismo, en la calle de Hovohambre número 23, esquina á la de la Alberca, á los precios siguientes:

Table with wine prices: Por pellejos enteros, cántaro 5'00 pta; Por cántaros y medios, 4'25; Por botellas, cuartillo 2'00

No confundirse, junto á la plazuela San Julián

GRAN MASCARADA

LAS 30.000 PESETAS

Decíamos anteayer que una mascarada y no otra cosa era el obsequio con que querían festejar los ediles en estas Carnestolendas, y así, en efecto, puede titularse el hecho. Hay en ella direcciones y comparas, y, como siempre ocurre, estos últimos, cual pacientísimos corderos, siguen al director por donde le viene en gana llevar es.

Mas como nunca es tarde, si la dicha es buena, al freir será el reir y no debe extrañar que los corderos se conviertan en hienas dispuestas á devorar al domador cuando se percaten de la indigna farsa.

Trátase de salvar la situación á todo trance y conociendo (pues no lo

han de conocer) lo ilegal de la bufa comedia, quieren engañarse á sí mismos y sus fieles adeptos, buscando la legalidad en los precedentes.

No contaban, sin embargo, que había de salir a guisa de los que quitase la careta con decisión y energía como se hace con toda máscara que no guarda los respetos debidos.

Si, mis señores ediles, abajo el suyo antifaz y sepan todos con quién y de qué se trata y sepa así mismo que no hay tales precedentes legales, que es un abuso, que es un delito contra la voluntad de su dueño seguramen e.

Cierto, ciertísimo que por real orden de 16 de Abril de 1898 se concedió autorización al Ayuntamiento de Salamanca para la compra de harinas y su panificación; pero esto no es una extralimitación como la de que se trata; esto es una función propia de los establecimientos; tal hecho está consentido en las leyes y gentes. Para tal fin ni autorización precisaba.

También por virtud de otra real orden, cuya fecha no recordamos, se autorizó al Ayuntamiento para invertir cien mil pesetas en el empréstito de Aduanas; es decir, para cambiar de forma su capital, pero nunca para su filtración, puesto que las láminas adquiridas eran siempre valores en cartera transferibles en cualquier momento y por ende dispuestos siempre á sufragar las necesidades del agricultor.

¿Hay analogía, pues, entre estos hechos y el que ahora trata de ejecutarse?

He aquí la mascarada. Mas, como decimos antes, este linaje de manipulaciones puede dejar malhechos á los comparas. ¿Ignoran ustedes, pacientísimos señores ediles, que al prestar su voto al acuerdo, se hacen solidaria y personalmente responsables al pago del total en la parte alícuota que á cada uno corresponda?

¿Creerán ustedes, inocentes criaturas que, aun consumándose el punible hecho, había de ser tan cándido el Excmo. señor Ministro, dictando una real orden sin garantizar el préstamo?

Probablemente S. E. se doblegará á las pretensiones de ruines y pequeños caciques, pero no le creemos tan fante de inteligencia para cometer se-

mejante atropello. Ha de pedir garantías y cuando se fije que la vigencia de Pósitos se la da con la responsabilidad personal de todos los individuos de la Corporación, entonces habrá llegado el caso de que las fieras arremetan contra el domador. ¡A'erta, pues, ediles inocentes! ¡Abajo la fantasmagoría!

SAL.

INSTANTÁNEA CARNAVALESCA

NUBES Y BIENUTO

En los invisibles brazos del aire que en la atmósfera se agita; como celeste careta que se mueve ocultando á su paso el purísimo azul del firmamento y os resplandores del sol, cruzan por el cenil manchis de multiforme aspecto, que cual fugaces reiras del espacio extienden las sombras por doquier.

El viento que antes las animara coneluye por destruírlas, conviéndolas en finisima y abundante lluvia, que como llanto de los cielos desciende hasta la tierra.

Tórnase luego transparente el aire, y el sol brilla con sus má rípidos destellos...

En los halagadores brazos de la pasión desenfrenada, como nubes de la tierra que ocultan bajo su grotesca forma todas las bellezas de la humana figura, se agitan por las calles en abigarrado conjunto los idólatras del Carnaval, que como reyes efímeros de los pueblos llevan el desorden y la locura á todas partes.

El frenético impulso que les animó en la orgía concluy por aniquilarles. El disfraz cae desgarrado; el cuerpo cae rendido, y de los ojos como purificante lluvia brotan las lágrimas del arrepentimiento.

Tórnase luego la vida á la cordura y la razón proclama su nuevo triunfo proporcionando al hombre el bienestar que nace de la sensatez.

C. Real.

NO ERAN CIERTOS

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 10.—9'30.

El ministro de la Gobernación ha

negado en absoluto los rumores circulados la noche anterior referentes á supuestas agitaciones y alteraciones de orden público en provincias.

Negó también todas las noticias sobre preparaciones que llevan á cabo los carlistas en la región catalana.—PALMA.



Mañana: Los siervos de María Santos Saturnino y Lazaro. (Se cierran las velaciones). San Saturnino mártir.—De los muchos mártires que perecieron el año 300 en Abisinia (Africa) destacáase San Saturnino, que no obstante presentarle el procónsul despedazado el cuerpo de su padre, declaró valerosamente ser el gobernador espiritual de los cristianos consiguiendo con esto tan grande, la corona del martirio para él y sus compañeros.

CULTOS. Catedral.—Por la mañana misas rezadas en la capilla de San Antonio. Iglesia conventual de San Esteban.—Cuarenta horas. A las diez misa solemne con exposición de S. D. M. A las cuatro estación, rosario y sermón, que predicará el reverendo P. Fr. Robustiano Rodríguez, salmo, Credo y reserva.

Siervos de María (San Millán).—Los mismos cultos que el día anterior, predicando don Juan Cajal. Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas).—A las nueve y media misa solemne con S. D. M. expuesto. A las cinco de la tarde rosario, sermón, Miserere, cánticos y reserva.

Los trenes más ligeros del mundo

Las compañías del ferrocarril hacen cada día nuevos esfuerzos para aumentar la velocidad de sus trenes.

Y, en realidad, cada día es más asombrosa la rapidez con que se viaja, sobre todo, comparándola con la corriente no hace muchos años.

En 1872, por ejemplo, se empleaban veinte horas en el trayecto de Burdeos á París; hoy se hace el viaje en cinco horas y media.

En los Estados Unidos el tren más rápido es el de Nueva York á Buffalo, que en ocho horas recorre 920 kilómetros, ó sea 110 por hora.

En Inglaterra, el tren de Londres á Edimburgo (635 kilómetros) tarda siete horas; á 85 por hora.

En Alemania, el de Berlín á Ham

burgo (286 kilómetros) en tres horas y media; á 68 por h. r.

En Italia, el de Bolodia á Milán (216 kilómetros) en tres horas y cuarto; á 67 por hora.

En Rusia, el tren más rápido recorre 61 kilómetros por hora; en Suecia, 57, y en Suiza, 55.

En España, el expreso de Madrid á Irún (631 kilómetros) emplea trece horas y media, ó sea 46 por hora.

Turquia avanza á todos en lentitud: el tren más ligero de las tierras de Istan recorre á razón de 30 kilómetros por hora!



Nuboso

He aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy á las nueve de la mañana: Altura barométrica. . . 695'17 m. Temperatura máxima al Sol. . . 15'4 Id. á la sombra. . . 11'2 Id. mínima. . . -8'0 Id. á la hora de la observación. . . -5'4 Dirección del viento, SO. Fresquito.

CURIOSIDADES

¿ADULA EL ESPEJO?

Desde luego que sí, aunque otra cosa se haya dicho en prosa y en verso.

La mujer que quiera verse favorecida cuando se mira al espejo, no tiene más que apelar á un recurso, que de muy antiguo conocen las modistas.

Es muy sencillo. Consiste no más que re- dear el espejo de gases y tulos perfectamente blancos, que forman una especie de marco y pabellón.

El efecto es sorprendente. El color de la tez, el brillo de los ojos, la expresión de la fisonomía, el color del cabello, todo se refleja entonces en el espejo con mayor suavidad y con mayor armonía que cuando el espejo se hallaba desnudo de aquel adorno.

Parece mentira que unas cuantas varas de gasa hayan bastado para convertir en adúlador al hasta ahora tenido por verídico espejo.

el medio de defensa que con tanto ardor deseaba. Dos tapas macizas, finamente esculpidas, las cerraban exteriormente.

Ivona trató en vano de abrirlas; estaban cerradas con llave.

Más de una hora pasó en gastar sus rosadas uñas en la escultura del arca; pero desfallecida, tiritando por la fuerza de la calentura y pudiendo apenas sostenerse, se dejó caer sobre las losas, vencida por la más sombría desesperación.

La hizo volver en sí un rumor que oyó exteriormente: eran pasos en el corredor, pero nadie entró en la celda.

La joven quiso levantarse, y no pudiendo con seguirlo, buscó un punto de apoyo en el mueble, y descansó la mano en la cabeza de una cariátide de bronce que adornaba uno de los ángulos.

En el movimiento que hizo Ivona atrajo hacia ella la cariátide.

De pronto sintió que cedía.

En efecto, la estatuilla cayó sobre un pedestal que la sostenía, y descubrió una plancha de cobre en cuyo centro había una anilla del mismo metal.

Sin advertir lo que hacía, Ivona pasó el dedo por el anillo y tiró.

El anillo cedió, y al momento se verificó un movimiento lento y regular en el arca que giró sobre uno de los ángulos apoyados en la pared, dejando descubrir una abertura estrecha, pero suficiente para que pudiese pasar fácilmente una mujer.

Ivona ahogó un grito y cruzó las manos para dar gracias al cielo.

—¡Ahl—murmuró;—los subterráneos secretos del convento de que tanto he oído hablar

CAPITULO XVI

Los subterráneos

Durante algunos momentos después de salir el caballero de Tessy, Ivona permaneció inmóvil; pero al volver en sí, era tal su terror, que ni fuerzas tenía siquiera para ver y pensar.

No viendo á su lado á su enemigo creyó que todo había sido un sueño, pero la profunda soledad en que se hallaba le devolvió la calma, y haciendo un supremo esfuerzo, saltó de la cama.

Deseaba, suplicaba interiormente á Dios que le hiciera encontrar un arma, un cuchillo, un puñal para defenderse ó darse la muerte; pero el tiempo transcurría rápidamente, de un momento á otro podían venir á sorprenderla, y se veía débil y sin esperanza alguna de auxilio, porque sus miradas ansiosas interrogaban en vano las paredes desnudas de la celda.

Además del lecho arreglado de prisa por Jazmin, sólo había en el aposento dos asientos un sillón y una especie de arca de ébano arrimada á la pared. Hacia este mueble se arrastró Ivona, bamboleándose á cada paso, pero sostenida por la idea de que tal vez hallaría en el interior del arca

Y la pobre niña, al hablar así, se esforzaba en reprimir sus sollozos, se retorció las manos convulsivamente, y como la tortolilla que forcejea bajo las garras del gabilán, se esforzaba en luchar con aquel hombre cuya mirada, fija en ella, lanzaba una especie de fluido magnético.

—Permíteme que refresque tu memoria—repuso el caballero,—y te recuerde cierto día en que volvías de Penmarck con tu padre y un aldeano, que me han dicho después que era tu novio.

¿No encontraste en el camino de la costa dos ginetes que os detuvieron para haceros algunas preguntas?

—En efecto, me acuerdo.

—Uno de ellos te prometió asistir á tu próximo enlace, y llevarte un regalo de boda.

—Sí.

—Pues, bien, ¿no me reconoces?

—¿Es decir, que aquel caballero...?

—Era yo, querida Ivona.

—Sí, os reconozco ahora,—repitió la joven.

—Durante aquella breve entrevista,—continuó el caballero, advertirías tal vez que mis ojos estaban fijos en tu hermoso rostro, cuyas gracias me embriagaban.

—¡Caballero! dijo Ivona ruborizándose instantivamente, aunque no adivinase en su inocencia virginal la intención de su interlocutor.

—No te alarmes por un cumplido que otros muchos te habrán dirigido sin duda antes que yo.

Escúchame y sabrás que esas gracias de que te hablo han encendido en mi corazón una pasión súbita.



DAOIZ

10 de Febrero

Don Luis Daoiz, el héroe oficial de Artillería...

El 13 de Febrero de 1782 ingresó como cadete en el Real Colegio de Artillería de Segovia...

Comenzó a distinguirse por su valor y pericia en las defensas de Ceuta y Orán...

Al declarar España la guerra a los convencionales franceses, Daoiz fué destinado al ejército de Cataluña...

Comenzó a distinguirse por su valor y pericia en las defensas de Ceuta y Orán...

En Mayo de 1797 fué destinado a la escuadra de don José Mazarrado...



Terminada la guerra con la gran Bretaña, el bravo teniente de artillería...

se embarcó en el navío «San Ildefonso»...

El 4 de Marzo de 1800 ascendió a capitán, y en este empleo, y desempeñando el cargo de comandante de las fuerzas de artillería...

En la mañana de dicho día, cumpliendo las órdenes del capitán general de la Villa y Corte, Daoiz se hallaba en el Parque de Montealeón...

A las tres horas de lucha, todo era muerte y desolación en el Parque; Velarde yacía muerto...

HERNANDO DE ACEVEDO. (Prohibida la reproducción).

PARA DISCUTIR

OR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 10.—10'45.

Ha sido remitido al Senado para su discusión el proyecto, ya aprobado en el Congreso...

Noticias Generales

El General Kitchener, obedeciendo al deseo manifestado por el rey Eduardo, ha enviado al gobierno...

británico ámplios informes sobre el estado de la guerra con los boers.

Dice Kitchener que no será posible complacer al monarca de Inglaterra en el anhelo que muestra por que la guerra haya terminado para la fecha de su coronación.

La campaña—según Kitchener—sigue siendo muy ruda y puede asegurarse que durará todavía más de un año.

Estas manifestaciones de Kitchener han causado gran sensación en Inglaterra y hacen que se acentúen mucho en Londres las corrientes favorables a la negociación de la paz.

De Zaragoza, Zamora y Valladolid telegrafían que los ríos del Ebro, Esla, Duero y otros han experimentado grandes crecidas...

La Cámara francesa ha aprobado un proyecto de ley, estableciendo la jornada de nueve horas para los obreros mineros.

Un periódico de Roma desmiente la noticia de que el conde de Turín proyecte un viaje a los Estados Unidos...

Comunican de Sevilla que son grandes los temores que reinan en aquella población de que se desborde el río Guadalquivir...

Durante el mes pasado y á consecuencia de la conversión forzosa de las cubas en deuda perpétua han llegado á Madrid de 60 á 70 millones de aquellos valores.

Sólo una casa de Banca recibió 3.000 títulos.

Comunican de Plasencia que desde hace dos días y medio ha desaparecido de su casa la señora del abogado Villanueva.

Creese que haya perecido ahogada en el río.

Telegrafían de Berlín que el Gobierno de Alemania ha acordado inaugurar una estatua dedicada á Molke, la cual se erigirá frente al palacio del Estado Mayor...

De la REGION

AVILA.—Ha sido muy comentada la determinación del señor Alcalde, de suspender el acuerdo adoptado por el Ayuntamiento en el asunto del pleito...

most nido entra éste y el señor Nebreda.

El Investigador de Hacienda que fué de esta provincia señor Sánchez de Toledo, ha sido nombrado con ascenso Tenedor de libros de la Intervención de la de Palencia.

En el contrato matrimonial: en la iglesia parroquial de San Pedro la bella señorita Otilia Gutiérrez, hija del distinguido médico del mismo apellido, y don Zicafas Velázquez Lobo, médico de Alta del Rey...

VALLADOLID.—Ha llegado á esta capital el senador por la Universidad don Nicolás de la Fuente Arrimadas.

Seguidos de numeroso acompañamiento fueron anteayer conducidos al Cementerio los restos mortales de la señora doña Juana Zabala, madre del coadjutor de la parroquia de San Juan, don Luis Juaristi.

En el salón de conferencias del Centro de Labradores se ha verificado una reunión, para ver la forma de que contribuya Valladolid á la erección de un monumento á Castelar.

Se ha efectuado en la iglesia de Santiago el enlace de la bella señorita Ascensión Mozo con el joven teniente de caballería don Constanancio Jiménez.

Han fallecido: el abogado y secretario que fué muchos años del Ayuntamiento de Valladolid don Felipe Cibrán Hernández, y la señora doña María del Carmen de Hoyos Quintero de López, esposa del abogado y periodista don Francisco López Ordóñez.

Impresiones políticas

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 10.—12'25.

El acuerdo más importante del Consejo de Ministros de ayer, fué el de destinar cinco millones de pesetas de los recursos del Tesoro, al pago de alcances á los soldados repatriados de Cuba y Filipinas.

El jueves reanudarán las Cortes sus sesiones.—PALMA.



El profesor de Medicina doctor Pinilla, se propone dar una serie de conferencias en el círculo de la «Unión Escolar» acerca del alcoholismo.

El jueves próximo comenzarán en la Cleroía los ejercicios para señoras,

dados por los RR. PP. Cuadrato y Argüelles, S. J.

A las seis de la mañana habrá una asamblea y un ejercicio para las señoras que no puedan acudir á la hora. El otro ejercicio se celebrará á las cinco y media de la tarde.

Tan pronto como sea posible, en el 23, con la comuna general.

Mercado de anteayer en Guisuelo: Trigo caudal de 42 á 43 reales fanega, idem alfarino de 39 á 40, centeno á 31, cebada de 26 á 27, algarrobos á 32 y avena 24.

El Ayuntamiento ha pedido informe con urgencia á la Comisión de Obras, en el expediente para la construcción del trozo de cloaca que se halla al descubierto en el barrio de los Milagros.

Mañana á las ocho y media celebrará una reunión fraternal en el salón alto del Café Suizo la Asociación republicana, para conmemorar el aniversario de la proclamación de la república.

El señor Ministro de Instrucción pública, conde de Romanones, ha enviado una real orden á la «Unión Escolar», para que pueda recoger en dicho departamento una colección de libros escogidos.

¿Está usted sordo?

Toda clase de sordera, menos la de nacimiento, es curable por medio de nuestra nueva invención. Ruidos en los oídos cesan inmediatamente. Escribanse permisioneros. Cada persona puede curarse por sí misma en su casa, con muy poco gasto. Internacional Auricular Clinic, Chicago, Ill., U. S. A., La Salle Ave.

Hoy aparece en el Boletín Oficial el itinerario para la cobranza de las contribuciones é impuestos, durante el primer trimestre del año 1902 á cargo del arrendatario unas y otras en esta provincia.

Anoche fué conducido un individuo á la prevención, por falta de palabra é intentar hacerle de obra al sereno de la calle de Hovohambra.

Se encuentra enfermo de pulmonía, el conocido comandante del regimiento de Lanceros de Borbón, don Daniel Ruiz.

Por el Juzgado de instrucción del distrito del Pilar de Zaragoza, se cita á un sujeto llamado Gerardo Sánchez, natural de Béjar para que se presente á responder de los cargos que le resultan en una causa que se le sigue por el delito de hurto.

Se encuentra en Salamanca el diputado á Cortes por Vitigudino, señor García Cid.

Anoche dieron un monumental escándalo en la calle de los Milagros, por chisme y cuentos de vejez, cuatro ó cinco mujeres de quince años, insultándose de lo lindo y dándose una buena de arañazos.

Si, desde aquel momento un amor adiente se apoderó de mí.

Si los sentimientos que acabo de pintarte te disgustan, echa la culpa tan sólo al encanto de tu hermosura, acusa á esos ojos, tan bellos, á esa frente tan pura, á esa perfección de conjunto, capaz de dar celos á todas las vírgenes de Rafael y á todas las certegasanas del Ticiano.

Esto es lo que me induce á decir que el derecho de que hablamos, el derecho de que me acusas, me lo has dado tú misma, haciendo nacer en mí ese sentimiento invencible que no puedo explicarte.

—No os comprendo, —respondió Ivona aterrada con esta revelación.

—¿No me comprendes?

—No.

—¿No adivinas que te amo?

—¡Me amáis! —exclamo Ivona que, aunque esperaba esta confesión, no pudo reprimir un movimiento de terror.

—¡Si, te amo!

—¡Me amáis! —repitió Ivona! —¡Dios mío, tened piedad de mí!

Los sollozos ahogaron su voz, exhaló un grito ahogado, y otro acceso nervioso más terrible que los dos primeros se apoderó de ella.

En medio de sus movimientos convulsivos volvió á abrirse la vena y brotó un chorro de sangre.

Al verla en tal estado, Rafael sujetó el brazo de la bretona, restableció el vendaje y se ocupó en hacerla volver en sí.

Después se paseó silenciosamente por el aposento esperando que cesase la crisis.

Pensamientos opuestos cruzaban por su mente, y su rostro, ora sombrío, ora risueño, expresaba el combate de sus tumultuosas pasiones.

Tomó por fin una resolución y dijo saliendo de la celda cuya puerta cerró por fuera.

—Volveré dentro de un rato, y entonces...

Con la esperanza de salvarse le volvieron las fuerzas.

Corrió á la puerta escuchó con atención, y no oyendo nada que pudiera inquietarla, volvió á la abertura practicada en la pared y penetró por ella.

El arca, al separarse, había dejado libre entrada á una escalera que descendía á los subterráneos del convento; pero una oscuridad profunda no permitía medir su longitud.

Sin embargo, Ivona no retrocedió, murmuró una breve oración, se santiguó, levantó la cariatíde que podía ocultar su medio de evasión, y poniendo el pie en el primer escalón, atrajo hacia sí el arca.

El mueble recobró su puesto con un ruido seco que atestiguaba la bondad del resorte. Ivona principió á bajar apoyándose en la pared.

La oscuridad, como hemos dicho antes, era tan profunda, que la joven sólo podía avanzar con las mayores precauciones, y tres veces tropezó y otras tantas se levantó para continuar su marcha.

Llegó por fin al suelo, pero entonces fué mayor su apuro, porque no sabía dónde se encontraba. ¿Había adivinado en efecto que estaba en los subterráneos de la abadía? Pero ¿en dónde terminaban aquellos subterráneos?

No lo sabía.

¿No podían haber tapiado la salida cuando expulsaron á las monjas?

Si esto era cierto, ó si la fiebre y la debilidad impedían á Ivona arrastrarse hacia una abertura practicable, una muerte atroz la esperaba en aquel sepulcro; estaba condenada á sufrir sin esperan-



Más de 20 000 reumáticos curados prueban la eficacia del

# ANTI-REUMATICO P. PELLETIER

Premiado en la Exposición de París de 1900

Es el remedio más enérgico, rápido y seguro para la curación del reuma y gota, ne uralgias faciales, intercostales, cáticas, calambres, dolores de cabeza, cuello, pecho, espalda, y en general contra toda clase de dolor. ¡Pruebe V. y se convencerá! La mayoría se nota a la primera fricción. Celma en cinco minutos toda clase de dolores y las inflamaciones articulares que imposibilitan y dificultan los movimientos desaparecen antes de las 24 horas. 3 pesetas frasco.—En Madrid, G. García, Capellanes 1; en Barcelona, L. Sasa; en Salamanca, pídase en todas las Farmacias.

El marido de una de ellas que infortunio á á una hora en la peltrera, fué á dar con sus huesos á la prevención.

Por el Gobierno civil de provincia se ha declarado franco y registrable el terreno de la mina de hierro «Océano», en término municipal de Hinojosa de Duero, por no haberse señalado punto de partida fijo é indubitable.

La plaza de profesora auxiliar de la escuela graduada aneja á la Normal de Maestras, que ha dejado vacante doña Dolores Garrote, por pase á la escuela de niñas del barrio de San José Spiritus, será provista interinamente por la subsecretaría del Ministerio de Instrucción pública.

Se halla vacante en la Secretaría general de la Universidad una plaza de escribiente de tercera clase, con el sueldo de 750 pesetas.

Las aspirantes, que deberán hallarse en posesión del título de Bachiller, presentarán sus instancias en las oficinas de la misma, dentro del plazo de treinta días, terminado el cual se elevará por el Rectorado la correspondiente propuesta á la Superioridad.

El oficial de la Administración de Hacienda de esta provincia don Juan José García, recientemente ascendido, ha sido destinado á prestar servicios en Toledo, como Administrador de contribuciones.

Se halla vacante a plaza de depositario de fondos municipales de Gilegales de Solmirón, con 216 80 pesetas anuales, y la de Depositario de fondos de depósito de dicha villa, con el sueldo señalado en la vigente ley de Depósitos.

Hemos recibido un ejemplar de la exposición elevada á las Cortes por el consejo de Gobierno del Banco de España, con motivo del proyecto de ley sobre la circulación fiduciaria, presentado en 22 de Enero último, por el señor Ministro de Hacienda, á las Cortes.

La junta directiva de la Sociedad «Los Hijos del Trabajo», ha nombrado conserje, con carácter de interino, al socio Marcelino Rodríguez.

También ha acordado admitir al doctor don Andrés García Tujado, la dimisión del cargo de facultativo de dicha Sociedad.

Con motivo de haber quedado enfermo de pulmonía en esta capital, el joven estudiante don Enrique Berceñilla, uno de los individuos que formaban parte de la Tuna «Valladolid-Coimbra», ha llegado á Salamanca, con objeto de atender al enfermo, su señor padre el médico de Valladolid don Ignacio.

Hacemos fervientes votos por su pronto restablecimiento.

El Ayuntamiento de Villaverde ha acordado proceder á practicar un deslinde general de terrenos.

La última avenida del Tormes ha causado algunos destrozos en la chopera del Soto Muñiz, propiedad del concejales señor Marín Conde, habiendo arrestrado las aguas un puente de madera que tenía para el servicio de la casa con huerta y arrancado seis corpulentos árboles de los más inmediatos al río.

También en la chopera de la pertenencia del Municipio han arrestrado las aguas bastantes tierras dejando al descubierto las raíces de muchos árboles.

Ya lo hemos dicho otras veces: en plazo no lejano la chopera del Ayuntamiento desaparecerá por esa y otras causas.

Ha solicitado del Ayuntamiento de Rinconada, una parcela de terreno sobrante de la vía pública, el vecino de dicha localidad Abel de San Juan.

Entre los forasteros que han venido á esta ciudad á pasar los Carnavales, recordamos á los alumnos que fueron de esta Universidad, señores García López, Acosta, Pierna y Casado San José: profesor el primero de Colegio de segunda enseñanza de Medina del Campo y médicos titulares los demás en pueblos de la provincia de Salamanca.

También se encuentra pasando unos días al lado de sus hermanos los señores de García. Raz el alumno de

Farmacia de la Universidad de Santiago, don Antonio Alfonso Pérez de las Mozas.

El día 3 de Marzo próximo tendrá lugar ante la Alcaldía, la venta en pública subasta de las fincas que en Salamanca y Castellanos de Moriscos poseyó don Federico Gómez Arias, cuyo producto, según disposición del testador, se habrá de invertir en valores del Estado y destinar los réditos á dotes de jóvenes pobres.

Además de en las iglesias de San Martín y San Juan de Sahagún se hace el ejercicio de los siete domingos en honor del glorioso Patriarca San José, en el templo de las MM. Dominicas (vulgo Duñas).

Comenzaron el día 2 de Febrero y terminarán el 16 de Marzo. En los domingos indicados, á las cinco y media de la tarde, hay exposición de S. Divina Majestad, estación, rosario, plática á cargo de un P. Dominicó, gozos y reserva.

El día 19 de Marzo, fiesta principal del Santo Patriarca, la función comenzará á las cuatro y media de la tarde y habrá los mismos ejercicios que en los siete domingos anteriores.

El exiputado á Cortes por Salamanca don Luis Maldonado, ha recibido una carta del señor Ministro de Obras Públicas en que le participa que, en Consejo de Ministros, ha quedado aprobado el expediente de reparación de la carretera de la Vallés á la Estación de Gomecello.

## MORET Y WEYLER

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 10.—18'15.

Pasado mañana es esperado de regreso de sus posesiones de Ciudad del presidente del Congreso.

El Ministro de la Guerra continúa enfermo á consecuencia del frío.—PAAMA.

## EL CARNAVAL

Anoche se celebraron los animados bailes de la temporada, repercutiendo en los salones la voz de timbra agudo de la gentil mascarita.

Llovieron los papelitos multicolores sobre las parejas, y las ondulant serpentinan cruzaron los aires, reproduciéndose con ligeras variantes, el espectáculo de los años anteriores.

Realmente entre nosotros sufre pequeñas modificaciones el Carnaval, y no se le dota de aquellos atractivos que caracterizan á estas fiestas en otros países.

El amor, favorecido por los halagos de la música y los encantos del misterio, se paseó por los salones de baile, haciendo cantar un himno brillante á la vida.

Que se divierta ahora la juventud, que tiempo tendrá de recordar tiempos mejores, y de echar de menos las alegrías de hoy.

La reunión celebrada en el Casino de Salamanca, de seis á nueve de la noche, estuvo sumamente concurrida y animada.

Por cierto—dice uno de nuestros colegas—que al terminar la reunión, dos ó tres jóvenes, al recoger sus sombreros, los encontraron agujerados por diversos sitios.

La bromita no necesita comentarios.

El baile en el Círculo del Pasaje resultó brillantísimo.

Hubo muchos disfraces y no faltaron bromas de las que pueden y deben aceptarse.

En el Liceo reinó gran animación toda la noche, ocurriendo lo propio en Bretón, donde era obra de romanos poder dar un paso.

Así en el Salón Artístico, como en el Salón del Siglo, no pasó de regular la entrada, pero esto no obstante, hubo mucha alegría en ambos bailes.

La actualidad del día ha sido el *ho del higuil*: primero faltaría la madre al hijo ó la nieve al granizo, que dejar de recorrer las calles el tradicional *personaje*.

El chocho y el higo, colgado de una gaita, ha volado sobre muchas bocas atrozmente abiertas, ansiosas de atraparle, pero el continuo baileto de esa fruta impidió, como siempre, que cayera donde se le esperaba.

Las manos de los muchachos procuraban instintivamente prestar auxilio á la boca para atrapar el higo ó el chocho, mas el *ho* con su eterno estribillo «al higuil, al higuil, con la mano no, con la boca sí», consiguió que aquellas permanecieran inactivas, funcionando solo los dientes.

A veces el *ho* aproximó tanto el higuil á alguna boca que su dueño creyó la caza segura y haciendo un esfuerzo alargó el cuello, después de empinarse sobre la punta de los pies y *pegó* el mordisco con saña. Nada consiguió sin embargo, porque un leve movimiento de la gaita lanzó el higuil á respetable distancia.

Caro está que si eso ocurriera siempre ya podía marcharse el *ho* á otra parte con sus higos, pero no, de vez en cuando se hace aquel el bobo y *por fin* el higuil entra en una boca lo mismo que el anzuelo en la boca del pescador.

La recompensa es inmediata y del mugriento saco coge el *ho* un higo que entrega al hábil cazador, y el de la gaita, mordido y babeado, queda en su puesto para servir de cebo todavía.

Tampoco el día de hoy ha dado mucho digno de ser apuntado.

Como el tiempo ha mejora lo tanto, el paseo de máscaras de esta tarde se ha visto mas concurrido, pero ni un disfraz que haya llamado la atención.

Por iniciativa del estudiante de Medicina don Rogelio Burgueño Carranza, ha empezado á recorrer las calles una comparsa, titulada «Unión Escolar», la cual postula con destino á fines benéficos.

—Esta tarde, como ayer, se ha hecho gran derroche de papel en la calle de Zamora y en la Plaza Mayor.

## Noticias de Barcelona

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 10.—14'25.

Insistese en asegurar que se observa movimiento carlista.

Atribúyense á un caracterizado jefe las siguientes frases:

«—Cuando se celebre la coronación de Alfonso XIII, los monárquicos se encargarán de los festejos y nosotros nos encargaremos de hacer las salvas».

Los elementos republicanos propóñense reunirse en un banquete el 11 de Febrero, para festejar el advenimiento de la República.

Ha quedado solucionada la huelga de obreros lampisteros, por aceptación, por parte de los patronos de las bases de arreglo.—PALMA.

## DOS HERIDOS

Mal principio de Carnaval.

Anoche, á las diez y media, como quiera que salieran disputando acaloradamente de una taberna de la Calzada de Toro, tres individuos llamados Bigno Rodríguez (a) *El Fole*, José Pedrez (a) *Corona* y José Hernández, los cuales se conocía á simple vista que habían abusado de la bebida, se llegó á ellos, con objeto de evitar que se maltrataran de obra, el sereno del barrio Antonio de San Fructuoso.

La cuestión par oía que había quedado resuelta con la intervención de dicho vigilante nocturno pero desgraciadamente no fué así. *El Fole* y *Corona* tomaron el oivo, pero el Angel Hernández, promovedor de la reyerta desobedeció al sereno, negándose á ser conducido á la prevención.

No paró aquí la cosa, sino que sacando una navaja de regulares dimensiones, acometió con ella á dicho vigilante nocturno, ocasionándole dos heridas, una en el brazo izquierdo y otra en la región parietal del mismo lado.

Al verse herido el sereno y que el Angel se disponía á descargarle más golpes, dió á éste con el pa' o del chozo un fuerte golpe, abriéndole la cabeza.

A las voces de auxilio dadas por algunos transeúntes, acudieron una pareja de guardias municipales y dos ó tres serenos, siendo ambos heridos trasladados y curados en la Casa de Socorro.

Las heridas del sereno Antonio de

San Fructuoso fueron calificadas de pronósticamente reservado, así como también las del Angel.

Aquí fué llevado á su domicilio, ingresando el último en el Hospital.

Dicho Angel Hernández, que habita en las Aldeas de Toro, de oficio herrero, es casado y tiene cuatro ó cinco hijos. Precisamente anoche hizo tres años que «extinguió» algunos meses de cárcel, por herir al sereno conocido con el nombre de *El Corneta*.

De los mencionados hechos se ha pesado el oportuno parte al Juzgado de Instrucción.



## Bailes para esta noche

Bailes públicos: En el teatro del Liceo, teatro Bretón, Salón Artístico y Salón del Siglo, de diez á tres y media de la madrugada.

## Pasatiempos CANTARES

¡Tante tienes, tanto vales! Dícen... y no está probado. ¡Cuántos por tener vergüenza se encuentran arrinconados!

Me estás quitando la honra y te debo perdonar: ¡Se que no rebas por vicio sino por necesidad!

Sea los ojos los balcones en donde el alma se asoma... ¡No querás que vean la tuya cuando tante los enteranos! Cuando tante los enteranos, y es porque temas, morena, que en unos ojos tan grandes vean un alma tan pequeña.

Cuando me ponga á cantar y el llanto asoma á mis ojos, las cuerdas de mi guitarra van saltando poco á poco. Van saltando poco á poco al escuchar mi dolor... y entonces ponga en el mástil fibras de mi corazón. Fibras de mi corazón, donde el sufrimiento guarda y ellas que saben mis penas me acompañan en el canto!

¡Es ingrata, madre mía, pero no sé que será, que me la quiero querer y no la puedo olvidar!

Enrique L. de Robles.

Solución al ROMBO último:

L  
P  
I  
O  
L  
I  
T  
R  
O  
O  
R  
A

TRIANGULO

Sustituir los puntos por letras que horizontal y verticalmente digan: 1.ª línea, Jefe de familia, 2.ª Parte de un edificio, 3.ª Parte de un arado, 4.ª Pasión, 5.ª Neta, 6.ª Letra.

## NOTAS



Amor y matrimonio. Misteria en cuatro cuadros.

## Información mercantil

TRIGOS Y MARINAS

Salamanca.—Trigo á 44 reales fanega.

Osbada á 27, centeno á 29, garrobas á 32 y garbanzos de 90 á 170 según clase y tamaño.

Por lo que respecta á las harinas rigen los siguientes precios:

Harinas de primera clase á 15 1/2 reales arroba.  
De todo pan á 15.  
De segunda clase á 14 1/2.  
Cuartas á 10.  
De quinta clase á 8 1/2.  
Menudillo á 7 1/2.  
Salvado á 7.

## POLLOS DE PERDIZ

Manuel Rebollo, que habita en la calle de San Juan de Sahagún, número 6 (Puerta del Río), vende magníficos pollos de perdiz, par reclamo, criados por él mismo.

SE ARRIENDA una casa en el paseo de las Carmelitas, con entrada también por la Ronda de Corpus, número 25.

Darán razón calle de Bordadores número 10. 16-6

## Centro-pensión para alumnos oficiales

DE LAS

Facultades é Institutos de Salamanca

Calle del Milenio número 1

DIRECTOR:

Don José Mañes Casaux

La gran importancia que todos conceden á este Centro-pensión según se ha visto por el incremento tomado en el primer trimestre de curso, se debe al escogido Profesorado con que cuenta, el cual viene explicando á sus alumnos desde el 1.º de Octubre las mismas clases que dan en el Instituto, al buen trato de mesa donde gozan de alimentos abundantes, sanos y nutritivos y á la vigilancia constante que sobre ellos se ejerce.

Desde el 15 del presente Enero diaran principio las clases de repase de las asignaturas del grado de Bachiller para los alumnos oficiales y libres que hayan de examinarse en Junio.

Preparación técnica-práctica para la concurrencia de Marzo para sobrestantes de Obras públicas, por individuos del Cuerpo. Pídanse detalles y reglamentos al Director.

## Sociedad Explotadora

DE LA

## NUEVA PLAZA DE TUROS

ANUNCIO

Se admiten proposiciones para la construcción de una tapia adherida á la puerta principal de encierros de la Nueva Plaza de Toros con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en casa de don Sabino Méndez Seijas.

Pueden dirigir las proposiciones en pliego cerrado hasta el día 12 del corriente en casa de dicho señor.

Salamanca, 8 de Febrero de 1902.—Por acuerdo de la Junta Directiva, el Secretario, Mariano Rodríguez y Rodríguez.

## ATENEO SALMANTINO

Colegio de niños de 1.ª y 2.ª Enseñanza

DE

DON MANUEL DURÁN

Ha dado principio, en este centro de enseñanza, la preparación de alumnos para los exámenes de fin de curso, tanto de asignaturas sueltas, como de los ejercicios para el grado de Bachiller.

HONORARIOS.—1.ª Enseñanza. Escuela de párvulos y elemental 8 pesetas mensuales. Id. superior 6 id.

2.ª Enseñanza. Per una asignatura 10 pesetas mensuales. Per dos id. 15 id. Per tres id. 20 id.

GRADO DE BACHILLER

Preparación de todas las asignaturas que constituyen el ejercicio de letras 25 pesetas mensuales. Id. id. de las de ciencias 25 pesetas id. Plaza de Colón, núm. 1, Salamanca.

## PARA CARNAVAL

Ricos mantones de Manila en todos precios

Juan del Rey, 8

## COMPRA-VENTA MERCANTIL

Imp. del NOTICIERO SALMANTINO

